

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

—o—
 Imprenta Balear.
PALMA. Rullán, hermanos.
 García.
MAHÓN. Orfila (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.
 Sale todos los dias excepto los
 sábados.

EL BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—o—
 Por un mes.
 En Mallorca. 8 rs.
 En Menorca é Ibiza fran-
 co de porte 10 rs.
 En los demas puntos del
 Reino id. id. 12 rs.
 Cada número suelto . . . 1 rl.

PALMA.—SABADO 12 DE FEBRERO DE 1853.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

[De la España.]

Todos los periódicos franceses anuncian la próxima reduccion del ejército en gran escala, y se complacen en ver así realizado el famoso aforismo de Burdeos: *el imperio es la paz*. Los colegas del otro lado del canal, aun los que mas han combatido la elevacion del nuevo emperador, no saben como interpretar la unanimidad de votos que lo han subido al poder, sino por el anhelo de paz que anima á toda la nacion, y la seguridad de que su estabilidad está identificada con la del nuevo trono alzado sobre las ruinas de la república. Como quiera que sea, la noticia á que hemos aludido, es una confirmacion de la política anunciada en aquella memorable ocasion, y la Europa no tendrá motivo, á lo menos por ahora, de temer planes ambiciosos ni tentativas invasoras, de parte de una nacion que tantas veces ha turbado su tranquilidad. Los franceses han pagado á precio subidísimo los malos ratos que han dado á sus vecinos; saborean ahora la holgura y los goces de la paz; desarrollan los gérmenes de produccion que poseen; conocen el precio de la vida sedentaria y laboriosa, y no creemos que pudiera subsistir largo tiempo el gobierno que los arrancase de esta situacion, para satisfacer una ambicion insensata, y añadir algunas provincias á su territorio. Por el nombre que lleva y por sus cualidades personales, Luis Napoleon ha podido y ha debido adquirir gran popularidad; pero si estas circunstancias le han valido algunos millones de votos, algunos otros millones habrán provenido de la confianza en sus miras pacíficas y conciliadoras.

No está menos interesada en el mismo fin la Inglaterra, cuya gigantesca prosperidad reposa en las relaciones amistosas de los pueblos civilizados, en cuyo seno vierte á raudales los productos de su industria. Una guerra europea, cualesquiera que fuesen los gobiernos que la empeñasen, sería un golpe de muerte para un mercado que tiene esparcidos sus capitales en todos los puntos del globo, y cuyo alimento principal es el crédito y la circulacion. En los nueve últimos años de paz han crecido las exportaciones inglesas un 50 por 100. En el dia pasan de 360 millones de duros. La cantidad de granos que recibe anualmente, como suministros necesarios á su subsistencia, pasa de 30 millones de fanegas, y en 1847 llegó á 55 millones. Su tráfico con los Estados-Unidos está representado en parte por los tres millones de pacas de algodón que ha importado y tejido el año pasado. En el mismo período, la entrada de buques, con bandera nacional, en sus puertos, ha dado la suma de 8.555.252 toneladas: por último, el pago anual de su deuda absorbe la exorbitante cantidad de 140.085.685 duros. ¿Puede calcularse la estúpida conmocion que produciría un cañonazo hostil en este inmenso encadenamiento de intereses, de compromisos y de obligaciones? ¿Puede haber una nacion mas interesada en la conservacion de la paz, que la que tanto tiene que perder en la guerra?

Y sin embargo, en vez de imitar el ejemplo de Francia, la Gran Bretaña organiza su milicia, erige fortalezas en los puntos indefensos de su costa, repara todos los puntos antes fortificados, y, si hemos de dar crédito á sus periódicos, la próxima legislatura decretará un aumento de doce á catorce mil hombres en el ejército permanente. Y ha tenido uno muy considerable la marinería de guerra, y en todos los arsenales se construyen nuevos buques, y se componen los viejos. En los diarios de todos partidos no cesa de agitarse la cuestion de la posibilidad de una invasion, y se ha resuelto afirmativamente por militares expertos y graves. Despues de todo lo que hemos dicho, creer que Inglaterra se dispone al ataque, sería un absurdo. El carácter de sus preparativos y la opinion general, anuncian que solo piensa en disponerse á la defensa. Pero ¿quién ha de atacarla? ¿Qué cuestion hay pendiente en su política, de cuya resolucion penda la alternativa entre la oliva y la espada? Este es hoy el gran enigma que ocupa la atencion de toda Europa. Si hasta ahora, la desconfianza en la nacion vecina (infundada en nuestro parecer) ha podido justificar semejante conducta á los ojos de los fatalistas, despues de la disminucion del ejército frances, se desvanece este pretexto, y si se echa mano de la construccion de buques de guerra en los arsenales franceses, todo el mundo sabe, que aun suponiendo cierto número, y agregado este al de los que están en actual servicio, todas estas fuerzas no equivalen á las estaciones que actualmente sostiene la Gran Bretaña en el canal de la Mancha, en el Mediterráneo, en el mar de las Antillas y en frente de las costas de los Estados-Unidos.

Parécenos mucho mas lógica y natural la explicacion que de estos armamentos ha dado recientemente un periódico de Londres. El gabinete inglés sabe, como todo el mundo, que el espíritu revolucionario no está completamente estinguido en Francia, y un hecho muy reciente, prueba que no hay crimen, por odioso que sea, de que no pueda echar mano para lograr su objeto. No hace muchos dias que la policía de París se apoderó de dos hombres que seguian constantemente al emperador en todas sus salidas, y en cuyo poder se hallaron pruebas del atroz designio que abrigan. Pueden repetirse estos odiosos conatos, y pueden llevarse á efecto. En una nacion de la cual han desaparecido en pocos años dos dinastías, no se descubren suficientes garantías de estabilidad para ninguna clase de instituciones. Si estos temores llegaran á realizarse, si volviera á entronizarse en Francia el poder de la muchedumbre, ¿qué barreras podrian contener sus desafueros? La guerra, odiosa á todos los hombres de sano juicio, á todos los amigos del orden y de la civilizacion, es una condicion necesaria á la existencia de la democracia moderna; es para ella una cuestion de vida ó muerte, porque mientras haya tronos en la parte oculta y cristiana del globo; mientras circunden á los tronos el amor y la confianza de los pueblos; mientras estos hallen, á la sombra de los principios monárquicos, el reposo, la paz y la seguridad de que ahora dis-

frutan, la democracia no podrá levantar cabeza, ni consolidar su imperio, ni resistir al torrente de odio y desconfianza que en todas partes provoca. La propaganda doctrinal no hace impresion en los pueblos, no obstante los grandes recursos que emplea; será preciso echar mano de la de las bayonetas, y este es uno de los innumerables testimonios que prueban la incompatibilidad de los principios democráticos con el reposo y la ventura de las sociedades.

En cuestiones de porvenir y de eventualidad, no puede haber valicinius seguros, ni ilaciones convincentes. En el caso presente puede haber motivos que se nos ocultan para fundar los recelos del gabinete británico y justificar sus medidas. Tal es, sin embargo, nuestra confianza en la eficacia de los escarmientos y en los progresos de la razon; tanta confianza tenemos en la gran leccion que, hace cuatro años, ha recibido el mundo, que no creemos próxima la época en que los ingleses descubran en los hechos, motivos para gloriarse de sus previsiones. Si volviesen á enseñorearse en Francia las ideas de 1848, sería preciso desconfiar de la suerte de la humanidad, y hasta dudar de la superioridad de nuestra especie sobre el resto de la creacion.

(Del Herald.)

La recaudacion de diciembre de este año comparada con la de igual mes del año anterior ofrece alguna, aunque pequeña ventaja. En diciembre de 1851 se recaudaron 112.887.482 reales 24 maravedis: en el mismo mes de este año llegaron á 113.180.188.33, habiendo en favor del último una diferencia de 202.706 rs 9 maravedis.

Ha habido aumento en la renta de tabacos, que de 15.606.991.3, ha subido á 16.397.906 1, resultando de mas en diciembre de este año respecto del anterior 790.914.32. También lo hubo en la de la sal, que de 12.253.879.15, se ha elevado á 13.718.855.2; pero los derechos de arancel, siguiendo la escala descendente que llevan tiempo hace, han bajado de 11.052.010.25, á 9.966.923.28, habiendo de menos este año 10.085.086.24; se habian presupuestado en 12.837.000; y se defraudó esta esperanza en 2.870.076.1. Así podemos afirmar, sin temor de ser por nadie desmentidos, que no hay dia que no nos traiga una prueba mas de los fundamentos de nuestra doctrina. La renta de aduanas, es ó mejor debería ser el mas saneado y pingüe recurso del erario español; y por culpa de leyes fiscales, origen de nuestra decadencia mercantil, en vez de crecer va menguando con rapidez. Es cosa singular la que nos sucede; todos todos comprenden la gran dificultad que ofrece agravar las contribuciones que satisfacen los pueblos y que sería acabar de cegar las fuentes de la produccion empeñarse en aumentarles las cuotas, ó en crear nuevos tributos: el estado de nuestro crédito no permite tampoco buscar por medio de un empréstito los fondos que se necesitan para que, emprendiéndose obras públicas en vasta escala, salga este país de

la postracion en que hoy se encuentra; y sin embargo de que las aduanas, y solo las aduanas, podrian dar lo necesario para todo, no vemos que á este terreno llegue nunca la reforma. El espíritu innovador, que tantos errores ha disipado y destruido tantos abusos, parece que no es poderoso á vencer un sistema que en los tiempos antiguos y en los modernos, y lo mismo aqui que en todas partes ha sido causa de ruina y de empobrecimiento. ¿Que idea formarán de nosotros los extranjeros cuando lean la real orden de 2 del pasado, inserta en la *Gaceta*? En todas partes los comerciantes reclaman franquicias: en la península, gracias á los términos estrechos á que el comercio está reducido, los mismos interesados renuncian á las concesiones que para favorecerlos se les dispensaron, cual lo ha hecho la junta de comercio de la Coruña, que ha solicitado y obtenido que se cierre el depósito allí establecido, porque no habia fondos para cubrir los gastos que ocasionaba: esto es, porque era tan corto el número de los negocios, que no producian lo bastante para que fuese útil el establecimiento. Un fenómeno de esta especie dice de una manera bastante elocuente cual es la situacion mercantil de España; increíble parece, pero es lo cierto que por el abatimiento del tráfico, las franquicias que en otras partes se solicitan con mas ardor, entre nosotros suelen convertirse en gravámenes cuyo alivio se reclama con ahinco. Frutos tenemos para comerciar: la produccion creceria si hubiese seguridad de vender, y muy en breve creceria la actividad en provincias que hoy se asemejan á desiertos; pero hay una industria privilegiada desde 1728, y aunque en el período que separa la fecha de la concesion del momento presente no ha hecho adelantos que la pongan en el caso de sostener la competencia extranjera (al menos así lo dicen sus patrocinadores) se continúa otorgándole la misma proteccion á costa del resto de la monarquía. ¿Qué elementos de vida propia tendría en el país una industria que en 135 años no se ha robustecido lo bastante para poder salir de la estufa al aire libre?

A pesar de esta baja que ha experimentado la renta de aduanas, el resultado general no es desfavorable. Se habia presupuestado para diciembre del año último 114.131.350.1; se han recaudado 115.520.819.27, y unida la recaudacion de los meses anteriores, aparece que para todo el año se habian presupuestado 1,251.379, que se han recaudado 1,286.230.791.21, habiéndose recaudado de mas hasta fin de diciembre 37.365.739.5.

Este crecimiento en la recaudacion, cuando no se han removido los grandes obstáculos que impiden en la Península que estendiéndose como debe el tráfico mercantil comunique la vida de que hoy carecen á la industria y á la agricultura, demuestra que si no prosperamos no es porque falten para ello elementos en el país, sino por vicios en la administracion económica, que sería muy fácil estirpar con alguna fuerza de voluntad y alguna constancia.

PUBLICACIONES OFICIALES.

El Sr. juez de primera instancia de este partido ha señalado el dia diez y nueve de los corrientes á las once de su mañana en los estrados de este juzgado, para el remate de una casa mayor con zaguan sita en esta capital parroquia de Santa Cruz y calle ancha de San Juan, señalada con el núm. 18 de la manz. 217: de una casa y corral sita en la villa de Soller y calle denominada del Hort Daviu: y de una pieza de tierra consistente en un terraplen vulgo marjada denominada la Viñeta con una casa nuevamente en ella construida sita en el término de dicha villa de Soller y lugar de las Argilas, con el derecho de medio cuarto de hora de agua, y de otro medio cuarto de hora de la fuente de la villa: propias dichas fincas de don Francisco y D. Luis Garau hermanos Palma 12 de febrero de 1853.—Por su mandado.—Pedro Antonio Tomás.

BOLETIN ELECTORAL

RESULTADO general de los dos dias de votacion en el distrito de esta capital.

Table with 4 columns: Candidate Name, 1.ª SECCION, 2.ª SECCION, TOTAL. Includes candidates Sr. D. Fermin Figueras and Sr. Conde de San Simon.

Accidente ocurrido en el ferro-carril de Boston y Maine.—Gran peligro del general Pierce y su esposa.—Lamentable pérdida de su único hijo.

Leemos en la Crónica de Nueva York:

«Los encuentros y desgracias que casi diariamente ocurren en los caminos de hierro de este país, han familiarizado de tal modo al público con los desastres de este género, que apenas se leen las descripciones de los periódicos, à no ser por mera curiosidad. No ha sucedido lo mismo con el fatal accidente del tren que salió de Boston ayer à las doce del dia. Al llegar à Andover, uno de los puntos de parada, tomó entre los pasajeros al general Pierce, presidente electo de los Estados-Unidos, y à su señora y su único hijo, hermoso niño de doce años de edad, orgullo y esperanza de sus padres. Estos se encontraban en aquel sitio visitando à unos parientes, y volvian para Concordia, su residencia, distante unas 50 millas de Andover.

Cerca de la una partió el tren solamente con dos carros, uno sobrecargado de pasajeros y otro de flete y equipajes. Como à los cinco minutos, y cuando el movimiento era mas rápido, rompióse una rueda del carro de pasajeros y este se descarriló, precipitándose de una altura de 20 pies sobre terreno pedregoso y describiendo un semicírculo; el carro se hizo pedazos y uno de sus fragmentos hirió con tal violencia en la cabeza al hijo del general Pierce, que murió instantaneamente. Su padre fué de los primeros que se desembarazaron de la confusion, y al tomar à su hijo creyó por un momento que solo estaba desmayado; mas al quitarle la gorra no pudo ocultarsele la funesta realidad: la masa cerebral habia salido por la fractura del cráneo.

Nueve ó diez pasajeros sufrieron contusiones mas ó menos graves, entre ellos el mismo general y su señora. Dicese que un pasajero mo-

rirá, y que dos serán amputados. El general Pierce y su señora volvieron à Andover con el cadaver de su hijo: el primero parecia resignado, mas la infeliz madre, débil de salud desde que perdió à su primogenito, estaba casi demente.

Esta noticia ha causado profunda sensacion en el país: la legislatura de Boston suspendió su sesion al saberlo con tanta mas razon cuanto que los primeros rumores fueron de que habia muerto el general Pierce. Segun los últimos partes telegraficos este no sentia mas novedad que algun dolor en la espalda.

Dejamos à la consideracion de nuestros lectores las reflexiones que sugiere este suceso. Las esperanzas de un inmenso partido triunfante estuvieron à punto de desvanecerse en un instante. La repentina dicha de una familia, dicha tanto mas grande cuanto menos esperada, se ha cambiado de repente en el mas profundo dolor.

era media docena de mugeres hermosas y elegantes.

Pero ¡los hombres! tener que renunciar al cómodo pantalon, tan universalmente admitido para todas las circunstancias de la vida, es una cosa atroz. Y sin embargo, entre nuestros vecinos de allende el Pirineo un ejemplo autorizado destierra de las reuniones oficiales esta prenda, tan socorrida del traje masculino, que asi les servia para néglige de la mañana, como para vestido de etiqueta; de aquel pantalon, sobre todo tan à propósito para ocultar los defectos de una pierna mal formada.

La moda ostentosa del dia asi lo exige, y dentro de poco nadie será admitido en altas regiones sino con calzon corto y media de seda; hasta el simple frac negro será desterrado de estas recepciones solemnes, y no podrá alternar con los uniformes bordados.

Es sumamente curioso oír las discusiones que se entablan con este motivo entre los que tienen pretensiones de lucir una buena pierna y los que no quieren perder el derecho de tapar las suyas. Cuestion es esta demasiado seria y que no pueden cortar los sastres, porque su intervencion en ella no pasa de la hebilla del calzon; de allí abajo ya es atribucion de los fabricantes de medias.

Hablando con formalidad, nada vamos à perder con que esta moda se generalice, no solo como traje de corte, sino tambien de buena sociedad. Para que el vestir de los hombres guarde armonia con los vistosos adornos de las señoras, podrian adoptar, para baile, calzon y media blanca, lo cual daría mas brillo al punto de vista de los talones, que oscurece demasiado el pantalon negro.

En este punto las mugeres estamos de enhorabuena si se destierra completamente de toda reunion la costumbre de bailar con botas.

FUERTO DE PALMA.

BUQUE ENTRADO.

Día 11.

De Mayagües y Málaga en 3 días bergantin goleta Diligente, de 76 ton., cap. Roca, con café y cueros.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

SANTA CATALINA DE RICCI, VIRGEN.

Nació santa Catalina en la ciudad de Florencia, de la noble familia de Ricci. Desde las primeras de su infancia se aficionó sobre manera á la frecuente meditacion de los misterios de la pasion del Redentor, y concibió los mas vivos deseos de participar de su amargo caliz. A la edad de trece años vistió el hábito religioso de santo Domingo en el convento de S. Vicente de Prato, llegando á ser su vida una continuada serie de dones extraordinarios y sobrenaturales. Fué probada su paciencia con muy agudas enfermedades, á las que añadia los rigores de voluntaria penitencia; y estando ya madura para el cielo, murió placidamente el día 2 de febrero de 1590. Clemente XII beatificó solemnemente á la sierva de Dios, y Benedicto XIV la puso en el catálogo de las santas virgenes.

CULTOS.

Mañana en la santa Iglesia Catedral y parroquias de esta ciudad se cantará la misa conventual, y despues del ofertorio predicarán los padres cuaresmeros, que lo son en la Catedral don Joaquin Vidal Pro., en Santa Eulalia D. Juan Angelo Torrens, y por la tarde D. Mariano Canals; en Santa Cruz D. Antonio Oliver Pro., y por la

tarde D. Vicente Terrasa; en San Jaime D. Cayetano Ignacio Segui, y por la tarde D. Francisco Vidal; en San Miguel D. Bartolomé Bisquerra, y por la tarde D. Antonio Oliver Pro.; en San Nicolas D. José Sureda Pro., y por la tarde don Cayetano Ignacio Segui.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	6 grad.	27 p. 6	80
12 del día.	10	27 7	76
5 de la tarde.	9	27 7	76

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las — 6 hs. 48 ms.
Pónese á las — 5 » 12 »
Los relojes deben señalar al medio día verdadero las 12 hs. 14 ms. 36 s.

ANUNCIOS.

Se vende la casa número

43 de la manzana 226, calle del Estanco, que consiste en zaguan, alios, desvan, un almacén y cuadra: tiene agua de fuente y de pozo, y á ella van unidos los entresuelos, almacén y botiga señalados con los números 44, 45, 46, 47 y 48 de la misma manzana. Las condiciones bajo las cuales se anuncia la venta, están contenidas en el albalán de subasta que obra en poder del corredor Francisco Tomas.

En la carpintería de Mar-

tin hermanos que se halla en el Ex-Convento de las monjas de la Misericordia y tiene la entrada por la misma que el juzgado de primera

instancia, se hallan muebles de toda clase, de buena construccion y elegante gusto á precios cómodos.

Se alquila una casa za-

guan que reúne bastantes comodidades, situada en la calle de Carazas número 14. Darán razon en la misma casa.

Esta para alquilar una casa zaguan situada en la calle de Bordils.

En el llano del castillo de

Bellver junto á la cantera se establecen porciones de terreno, vulgo trats, para construir casas de recreo, cuyo plano estará de manifiesto en la tienda de Don José Burghart, el cual dará razon á los que deseen adquirir por establecimiento dichas porciones de terreno.

Se desea vender un moli-

no de aceite, vulgo *tafona*, de dos bigas, en la villa de Binisalem. Para mayores pormenores puede acudirse á D. Juan Bautista Gelabert, vecino de dicha villa.

En la cuesta nueva de

Santo Domingo casa de Sureda numero 11 piso 2.º se venden muebles de todas clases.

Se alquila un entresuelo

situado en la calle de San Roque, dependiente del zaguan número 30. Posee las comodidades necesarias para una reducida familia.

Para mayores pormenores puede acudirse á las oficinas de este periodico.

Se desea encontrar

joven para servir: darán razon en la entrada que pasa detrás la pescaderia nueva.

En la noche del 8 del Co

riente y en los salones del Circulo mallorquin se dió una plancha brazaletes de oro con una medallita, guarnecida de pedreria: se suplica á la persona que la tenga en su poder se sirva entregar al conserje de dicho Circulo ó en esta imprenta donde darán razon de su dueño que además de dar las gracias gratificará el hallazgo competentemente.

Están para vender de 80

87 cuarteradas del predio *San Ollandis* de escrituras en el termino de esta ciudad en el camino de Sineu, tanto en pequeñas porciones como todas una vez: para el ajuste podrán pasar á la calle de Llums frente la drogueria de Boscana que vive encargado.

En la calle den Sans man

zana 6 numero 20, hay para alquilar un almacén de mucha capacidad. En la misma casa darán razon.

Se desea un piso espacio

so, y con buenas luces, aunque fuese con muebles. Su dueño podrá dirigir nota á esta redaccion.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS
Calle de San Francisco, número 30.